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Às quinze horas do dia cinco de dezembro de dois mil e oito, reuniram-se na secretaria 

do Campus de Mamanguape os integrantes do Departamento de Educação. Entre os 

presentes se encontravam o Chefe do Departamento de Educação, professor Lusival 

Antonio Barcellos, a Subchefe do Departamento, professora Luciane Terra dos Santos 

Garcia, o Coordenador do Curso de Pedagogia, professor José Mateus do Nascimento, a 

aluna do terceiro período do Curso de Pedagogia, Danila Soares de Mendonça Lopes e 

Assistente em Administração, Andréa Araújo dos Santos, que secretariou a reunião. O 

Presidente iniciou a reunião saudando os membros do Departamento e solicitando à 

Assistente Andréa a leitura da ata anterior. Depois de feitos os ajustes necessários, o 

professor Lusival destacou dez pontos presentes no citado documento que precisavam 

ser discutidos. O primeiro ponto foi a respeito do ENADE – Exame Nacional de 

Desempenho dos Estudantes. O professor Mateus informou que os alunos reclamaram 

dos assuntos do exame, pois os avaliados alegaram que havia questões ainda não 

trabalhadas nos períodos que cursaram. O Coordenador de Pedagogia esteve na Pró-

Reitoria de Graduação e informou que era normal essa prática, pois a mesma prova é 

aplicada ao término do curso para avaliar os conhecimentos dos alunos nos dois 

momentos. Não serão atribuídas notas, os alunos que participaram ficarão bem 

conceituados na avaliação do curso e aqueles que não se submeteram ao exame farão no 

próximo ano.  O segundo ponto da reunião levantado pelo professor Lusival foi a 

respeito da verba referente ao III Seminário Temático em Educação que a Direção ainda 

não repassou ao Departamento, pois está em processo de negociação. O terceiro assunto 

discutido foi sobre Período Letivo Complementar (PLC). O Presidente colocou que o 

Departamento manteve a disciplina de Didática, no entanto o Departamento de Exatas 

recusou-se em dar andamento ao PLC. Em seguida, discutiu-se o quarto ponto da 

reunião, que se referia à bizurada dos índios da Baía da Traição. Segundo o professor 

Lusival, foi efetuada com sucesso. O próximo ponto abordado pelo Chefe do 

Departamento foi a respeito da falta de apoio por parte da Direção em relação ao III 

Seminário Temático em Educação. O Presidente lembrou que essa questão era para ter 

sido colocada na última reunião do Conselho do CCAE, porém o professor Mateus 

informou que não houve possibilidade para colocar esse assunto em debate porque o 

Conselho estava focado no concurso para professores do Campus IV. O sexto assunto 

trazido à reunião foi a questão do horário de funcionamento do Campus durante o 

recesso, ficou decido na reunião do Conselho do Centro de Ciências Aplicadas e 

Educação que se iniciará às oito da manhã até as dezesseis horas e trinta minutos. Os 

servidores retornarão no último ônibus para João Pessoa. O sétimo ponto destacado foi 

a Monitoria, o professor Lusival perguntou ao Coordenador de Pedagogia como estava 

esta questão. O professor Mateus informou que houve uma reunião na semana anterior à 

reunião e que foi encaminhada uma literatura para ser lida a respeito da disciplina de 

Pesquisa Educacional que será ministrada no próximo período e ficou acordado que os 

grupos dessa disciplina terão encontros com a monitoria, pois esta será agregada à 

disciplina. O trabalho enfatizará a produção de texto, já que no período anterior o 

destaque foi para a leitura. A professora Luciane lembrou que auxiliou alguns alunos 

para produzir textos, inclusive do primeiro período, devido a dificuldades encontradas 

pelos discentes. Ressaltando a importância desse trabalho. O oitavo ponto da reunião foi 

o Estágio Supervisionado, a proposta lembrada pelo professor Mateus era que os 

estágios acontecessem na região, pois a instituição que oferece o estágio é em 

Mamanguape. Porém existe a dificuldade de escolas de ensino normal no Vale. O 



Coordenador lembrou que a proposta da professora Eunice é que fosse feito em João 

Pessoa. Na última reunião do Departamento sugeriu-se que houvesse estágios, tanto na 

capital como em cidades próximas que possuem essas escolas, pois se poderia fazer um 

contraponto em relação às realidades do ensino nas duas regiões. Segundo o 

Coordenador, a questão ainda está em aberto, pois a Vice-Coordenadora irá averiguar a 

situação.  Os presentes acreditam que o ideal seria que o estágio fosse realizado nas 

regiões próximas ao Campus. O nono ponto levantado foi o Projeto Político Pedagógico 

(PPP), a professora Luciane informou que será feito um cronograma de atividades e o 

professor Mateus acrescentou que participou do Fórum de Licenciaturas em João Pessoa 

e dentro das atividades do Pró-docência/Pró-Reitoria de Graduação está agendado um 

evento em Rio Tinto com os alunos dos cursos de Licenciatura em Matemática, 

Computação e Pedagogia em fevereiro de dois mil e nove. O objetivo será discutir a 

formação do professor nas licenciaturas. Uma professora do Campus I orientará as 

discussões. O professor Mateus lembrou do evento interno que terá a presença de 

professores, coordenadores e alunos do P2 e P4, mas a Comissão Interna de Avaliação 

de Curso (CIAC) precisa rever o PPP e fazer um levantamento de questões para serem 

discutidas e levadas posteriormente aos alunos na primeira semana de aula. O professor 

Lusival informou a importância de se fazer uma avaliação dos professores entre os 

alunos e a professora Luciane lembrou que fez uma avaliação com os alunos do P3 

sobre os pontos positivos e negativos do período.  O décimo ponto da reunião que o 

Presidente levantou foi sobre a Formação dos Professores do Estado, afirmando que o 

processo está suspenso devido à instabilidade no governo. Em seguida, o Chefe do 

Departamento indagou sobre os eventos que os professores e alunos participaram. O 

professor Mateus informou que representou a Universidade Federal da Paraíba/Campus 

IV apresentando trabalho e participando de palestras e grupos de trabalhos. O evento foi 

bastante organizado e entregará cópia do certificado para ser colocado em sua pasta 

junto ao currículo no Departamento. A professora Luciane destacou que o evento da 

Associação Nacional do de Profissionais da Administração em Educação (ANPAE) 

realizado em Natal foi excelente. As alunas Danila Soares de Mendonça Lopes e Ana 

Caroline Pereira da Costa do P3 auxiliaram, ficando responsáveis pelos folders e 

apresentaram trabalhos, o professor Mateus estava presente no evento e foi avaliador. 

No evento de Pau dos Ferros, no Rio Grande do Norte, a Subchefe informou que o 

grupo não só envolveu o Curso de Pedagogia como toda a Universidade. Os alunos 

Gláucio José Gomes de Morais e Maria Aparecida Souza da Silva apresentaram 

trabalhos e por fim houve uma mesa redonda. O professor Lusival colocou alguns 

informes na presente reunião: ele participou como avaliador do Encontro Nacional de 

Iniciação Científica. O vestibular ocorreu nos dias vinte e três e vinte e quatro de 

novembro do corrente ano, a próxima fase será nos dias vinte e um e vinte e dois de 

dezembro de dois mil e oito. O Presidente destacou que o Departamento de Educação 

terá o primeiro curso de especialização do Vale de Mamanguape. O treinamento será em 

Bananeiras no mês de fevereiro de dois mil e nove. Ele lembra também, que no dia seis 

de dezembro do presente ano haverá o encerramento do PROBEX e fará uma avaliação. 

O Chefe do Departamento informou que os próximos encontros do Departamento serão 

nos dias dez e dezenove de dezembro do ano corrente, das quinze horas até as vinte 

horas no Campus de Mamanguape. Ele lembra que em abril de dois mil e nove 

participará do Fórum de Sustentabilidade promovido pela UNESCO. Outro informe do 

Presidente é seu afastamento do Departamento por motivo de férias, do dia vinte e dois 

de dezembro ao dia vinte e dois de janeiro de dois mil e nove. Outra questão interposta 

pelo professor Mateus foi a solicitação dos artigos do III Seminário Temático para 

formar os cadernos de Pedagogia. Ele pede que os artigos sejam enviados até mesmo 



por e-mail. Como último assunto discutido na reunião, o Presidente informou sobre o 

concurso para professores do Campus IV. Foram indeferidos dois pedidos de inscrição e 

a única candidata que se submeteu à avaliação foi reprovada na prova escrita. O 

professor Lusival colocou que o Ministério de Educação e Cultura autorizou a 

contratação de professores até dia trinta e um de dezembro de dois mil e oito. Esses 

professores precisam estar classificados em outras instituições federais e no Diário 

Oficial. O Presidente solicita aos professores presentes que procurem candidatos nessa 

situação e que possam se encaixar nas seguintes áreas: Sociologia, Fundamentos Sócio-

históricos e Didática e em Organização e Prática de Ensino, Avaliação e Currículo. Não 

havendo nada mais a ser tratado, declarou-se encerrada a reunião, da qual eu, Andréa 

Araújo dos Santos, lavrei a presente ata que dato e assino, juntamente com os presentes. 

 

 


